

BAB VI

PENUTUP

A. KESIMPULAN

Dari pembahasan sebelumnya dapat disimpulkan bahwasannya Pola Interaksi Pembelajaran Guru PAI dalam Meningkatkan Motivasi Belajar Siswa pada Masa Pandemi Covid-19 yang terjadi di SMP N 2 Kunjang dapat diambil kesimpulan yaitu:

Pertama, pola interaksi pembelajaran yang terjadi di SMP N 2 Kunjang adalah pola interaksi satu arah dan pola interaksi dua arah. Pola interaksi satu arah terjadi di dalam group *whatsapp* yang telah dibentuk. Sementara pola interaksi dua arah dilakukan melalui komunikasi pribadi siswa dengan guru.

Kedua, terdapat dampak pembelajaran yang berupa: dampak sosial pola interaksi satu arah diantaranya adalah kurang timbulnya rasa empati dan sikap kerjasama antara sesama siswa, dampak sosial pola interaksi dua arah yang terjadi adalah terjalinnya sikap kerja sama yang baik antara siswa dengan guru. Dampak Intelektual pola interaksi satu arah berupa siswa dapat secara mandiri memecahkan masalah, sementara dampak intelektual pola interaksi dua arah adalah sikap kerja sama antara guru dengan siswa dalam memecahkan masalah dan mengembangkan pengetahuan dari pemecahan masalah tersebut.

Ketiga, faktor penghambat dalam pola interaksi pembelajaran baik satu arah maupun dua arah memiliki kelemahan yang sama yakni beberapa siswa yang terkendala biaya dalam hal kepemilikan *smartphone* sebagai

pendukung bahkan hal pokok dalam pembelajaran siswa dimasa pandemi covid-19. Sementara faktor pendukung anatar pola interaksi satu arah dan dua arah juga memiliki faktor yang sama yakni terdapat bantuan paket data yang didapatkan oleh siswa dari pemerintah sebagai upaya penyaluran bantuan dan dukungan pembelajaran, serta fasilitas *smartphone* dari lembaga sekolah bagi siswa yang memiliki kendala dalam hal kepemilikannya. Serta dorongan dalam diri siswa dalam berilmu pengetahuan yang luas.

A. SARAN

Sebagai langkah akhir dari penulisan penelitian ini, penulis memberikan saran dengan harapan dapat berguna dan bermanfaat. Saran ini ditujukan kepada:

1. Seluruh guru PAI SMP N 2 Kunjang khususnya dan umumnya bagi seluruh guru dalam Pola Interaksi Pembelajaran di masa pandemic covid-19; Tetap selalu memberikan motivasi terhadap peserta didik secara maksimal, Tingkatkan sikap inovatif serta solutif dalam menjawab kebutuhan zaman apalagi di era pandemi covid-19.
2. Siswa siswi SMP N 2 Kunjang khususnya dan umumnya bagi anak-anak yang saat ini sedang menempuh pendidikan agar selalu bersemangat dan bersungguh-sungguh dalam belajar, serta tetap jaga kesehatan baik fisik maupun non-fisik untuk menghadapi pembelajarn di masa pandemi ini.
3. Orang tua agar selalu mengawasi, membina dan mengarahkan anaknya dalam pembelajaran di masa pandemi covid-19 ini maupun usai.